



Elternbrief Nr. 9

- Februar 2018 -

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,

auch zu Beginn dieses Schulhalbjahres bekommen Sie, wie Sie es von mir gewohnt sind, einige Informationen im **Rückblick** auf das letzte und einen **Ausblick** auf das kommende Halbjahr.

Rückblick:

Pünktlich zum Schulstart 2017/2018 ist unsere wunderschöne, neue **Mensa** fertig geworden. Auf eine Einweihungsfeier haben wir verzichtet, weil wir erst ein großes Fest durchführen möchten, wenn alle Bauabschnitte (Oberstufengebäude, Baumaßnahmen im Bestand und Außensportanlage) fertig gestellt worden sind.

Bereits im Laufe der Sommerferien zeichnete sich ab, dass die Mensa von zahlreichen Schülerinnen und Schülern sehnlichst erwartet worden ist. Uns hat die Zahl von 500 – 550 am Essen teilnehmender Schülerinnen und Schüler überrascht, aber natürlich auch sehr gefreut. Mit der ‚Stattküche‘ als neuem Anbieter haben wir einen verlässlichen Partner, dessen Mitarbeiterinnen den großen Andrang souverän und immer freundlich meistern.





Gesamtschule Hörstel



Auch im vergangenen Halbjahr haben unsere Schülerinnen und Schüler an vielen **Wettbewerben** erfolgreich teilgenommen. Ausführliche Berichte hierzu finden Sie auf der Homepage.

Hier eine Aufzählung:

- Bei der **Mathematik-Kreis-Olympiade** haben Linus Rehr (8f) und David Rettinger (8b) einen hervorragenden 2. Platz belegt und
- auf dem **Landeswettbewerb „Heureka“** haben Julius Leewe (7c) und Linus Rehr (8f) ebenfalls den 2. Platz erreicht.



- Die Schulsieger beim **Vorlesewettbewerb** sind in diesem Schuljahr Paul Döbber (6e) und Nick Lenschmidt (6a).





Gesamtschule Hörstel



- Bei der Aktion „**Mit dem Rad zur Schule**“ haben Thorben Lindmeyer (7b) und Tanja Schalatow (8e) die meisten Kilometer gefahren. Klassensieger ist die 8e mit fast 8.000 gefahrenen Kilometern. Wir bedanken uns bei der AOK Steinfurt und Fahrrad Helmig aus Riesenbeck für die Unterstützung bei dieser Aktion.



Neben den zahlreichen außerunterrichtlichen Veranstaltungen, die schon jetzt schon jetzt einen festen Platz im Schulprogramm haben, fand zum ersten Mal der „**Milchparkour**“ für den 7. Jahrgang statt. Hier konnten sich die Schülerinnen und Schüler von Profis in der Trendsportart „Le Parkour“ Tipps und Tricks anschauen. Die Klassen durchliefen verschiedene Workshops, in denen sie theoretisch und praktisch alles über die Trendsportart „Le Parkour“ erfahren konnten. Darüber hinaus war auch „gesunde Ernährung im Schulalltag“ ein Thema dieses Vormittages. Bereits in den frühen Morgenstunden hatten unsere ausgebildeten Sporthelfer/Innen unter Anleitung die Stationen aufgebaut und die „Profis“ bei der Durchführung dieses tollen Tages unterstützt.



Am Ende des Rückblicks möchte ich nicht unerwähnt lassen, dass wir Frau Kiesow erneut einen Scheck über 1200,-€ Kenia überreichen konnten. besonders beim Jahrgang 6 Weihnachts-aktionen und Jahrgangs für die Spenden offenen Tür bedanken, sicher nicht zustande



für unser **Thamani-Projekt** in Dafür möchte ich mich für die zahlreichen bei den Eltern des 5. des „Elterncafés“ am Tag der ohne die dieser stolze Betrag gekommen wäre.



Gesamtschule Hörstel



Ausblick:

Veränderungen im Bereich des **Personal** gibt es im 2. Halbjahr nur ganz wenige. Herr Schröder wird leider noch längere Zeit ausfallen. Mit Herrn Nattkämper und Herrn Baron konnten Lehrkräfte gefunden werden, die diese Unterrichtslücke schließen. Außerdem ist Frau Wiethölter mit einer begrenzten Stundenzahl bei uns tätig und ersetzt Herrn Gatto, der bis zum März in Elternzeit ist. Erstmals absolvieren mit Frau Schulze Gronover, Frau Treucker und Frau Scherping drei Lehramtsanwärterinnen ihr Referendariat an unserer Schule. Hinzu kommen noch zahlreiche Praktikanten/Innen, so dass wir inzwischen von der Gesamtschule Hörstel auch als Ausbildungsschule sprechen können. Es ist sehr erfreulich, dass wir keine strukturellen Unterrichtskürzungen vornehmen müssen, weiterhin Förder- und Förderunterricht anbieten und auch das umfangreiche AG - Angebot aufrechterhalten können.

Die **Berufsvorbereitung** spielt bei uns eine immer größere Rolle. So nehmen unsere Klassen 9 erstmalig an einem 3-wöchigen Praktikum teil. Alle Schülerinnen und Schüler haben einen Praktikumsplatz gefunden, und ich möchte mich im Namen der Schule bei allen Betrieben ganz herzlich bedanken, die uns auf diesem Gebiet unterstützen.

Obwohl wir noch einige Zeit haben, bis die **Oberstufe** an den Start geht, laufen die Vorbereitungen hierfür bereits auf Hochtouren. Es müssen schon jetzt zahlreiche personelle und konzeptionelle Entscheidungen getroffen werden, damit wir zum Schuljahr 2019/2020 erfolgreich an den Start gehen können.

Den aktuellen **Terminplan** für das 2. Halbjahr finden Sie wieder auf der nächsten Seite und stets aktuell auf unserer [Homepage](#). Auf zwei Termine möchte ich besonders hinweisen. Am 15.06.2018 gibt es einen Auftritt der Gruppe „**Samba-Pa-Tu**“ und am 23.06.2018 hierzu einen Work-Shop, um unsere Schülerinnen und Schüler für diese Art des Musizierens zu begeistern. Hieraus soll eine feste Kooperation zwischen unserer Schule und den „Trommlern“ aus Bevergern entstehen. Am 29.06.2018 findet nach 2016 erneut ein **Sponsorenlauf** statt. Wir wollen weiterhin unser „Thamani-Projekt“ in Kenia unterstützen, aber auch Geld für außerordentliche Anschaffungen im Bereich unserer Schule zusammentragen.

Es grüßt Sie ganz herzlich,

F. J. Hesse
Franz Josef Hesse



Terminübersicht Schuljahr 2017/2018 – 2. Halbjahr

Datum:	Veranstaltung
27.02.2018	Lernstandserhebung (Jahrgang 8) Deutsch
28.02.2018 (19.00 Uhr)	Schulpflegschaftsversammlung
01.03.2018	Lernstandserhebung (Jahrgang 8) Englisch
05. – 09.03.2018	TpO -Tage persönlicher Orientierung (Jahrgang 7)
05.03. -22.03.2018	Betriebspraktikum (Jahrgang 9)
06.03.2018	Lernstandserhebung (Jahrgang 8) Mathematik
12.03.2018 (19.00 Uhr)	Jahrgang 5: Informationsveranstaltung zu den WP-Wahlen , anschließend Klassenpflegschaftsversammlung
13.03.2018 (19.30 Uhr)	Jahrgang 6: Klassenpflegschaftsversammlung
14.03.2018 (19.00 Uhr)	Jahrgang 7: 19.00 – 19.30 Uhr - Informationsveranstaltung zu den Ergänzungsstunden, anschließend Klassenpflegschaftsversammlung
19.03.2018	Fahrt nach Zwolle (WP-Kurs NL Jg. 8)
19.03.2018 (19.30 Uhr)	Jahrgang 8: Klassenpflegschaftsversammlung
20.03.2018 (19.30 Uhr)	Jahrgang 9: Klassenpflegschaftsversammlung
21. u. 22.03.2018	Der Jahrgang 5 bekommt Besuch aus Dalfsen
26.03 – 06.04.2018	Osterferien 
16., 18., 26.04.2018	Jahrgang 8: Berufsfelderkundungstage
26.04.2018	Jahrgang 7: Girls'-/Boys'-Day
01.05.2018	Tag der Arbeit (unterrichtsfrei)
07.-09.05.2018	Jahrgang 6: Klassenfahrt
10.05.2018	Christi Himmelfahrt (unterrichtsfrei)
11.05.2018	Bewegl. Ferientag (unterrichtsfrei)
15.05.2018	Ganztägiger Beratungstag für Eltern/Sorgeberechtigte u. Schülerinnen und Schüler
18.05.2018	Sponsorenlauf
21.05 – 25.05.2018	Pfingstferien 
30.05.2018	WP-Kurs NL Jg. 8: Besuch aus Zwolle
31.05.2018	Fronleichnam (unterrichtsfrei)
01.06.2018	Bewegl. Ferientag (unterrichtsfrei)
29.06.2018	Bundesjugendspiele
02.07.2018	Schulinterne Lehrerfortbildung (SchiLF) = unterrichtsfrei, Studentag für Schülerinnen und Schüler
06.07.2018	Ausweichtermin Bundesjugendspiele
09.07.2018 (17.00 Uhr)	Kennenlernnachmittag für den neuen 5. Jahrgang (AbschlusschülerInnen der Grundschulen)
10.07.2018	Wandertag
13.07.2018	Zeugnisausgabe zum Ende der 2. Stunde, anschließend Unterrichtsende
14.07.-28.08.2018	Sommerferien 